

## **DECLARACION INSTITUCIONAL: IMPLANTACION DE LA RECOGIDA SELECTIVA DE RESIDUOS URBANOS ORGANICOS**

---

Traemos hoy una moción que ya se debatió en este pleno municipal en la pasada legislatura y que les sonará de cerca a muchos, ya que se aprobó una con un fondo y forma muy similar en el pleno de febrero de 2018, con los votos a favor de Ciudadanos, que era quien la presentaba, del PSOE, Izquierda Independiente, Si Se Puede y Miriam Pérez. Ganemos Sanse y Partido Popular se abstuvieron y ningún grupo municipal votó en contra.

Si la volvemos a traer al debate público es para dejar constancia de que ha pasado más de un año y medio y poco o nada se ha avanzado a este respecto, encontrándonos ahora mucho más cerca de los límites que nos exige la Unión Europea.

Queremos igualmente comprobar si el criterio de Ciudadanos y PSOE ha cambiado al gobernar juntos o si, como entendemos debe suceder, mantendrán su postura e incluirán esta medida en los próximos presupuestos municipales.

### **EXPOSICION DE MOTIVOS:**

1. La Directiva Europea 2008/98/CE sobre residuos, nos indica que: “Con objeto de cumplir los objetivos de la presente Directiva y de avanzar hacia una sociedad europea del reciclado con un alto nivel de eficiencia de los recursos, los Estados miembros deberán adoptar las medidas necesarias para garantizar que se logran los siguientes objetivos:
  - a) Antes de 2020, deberá aumentarse como mínimo hasta un 50 % global de su peso la preparación para la reutilización y el reciclado de residuos de materiales tales como, al menos, el papel, los metales, el plástico y el vidrio de los residuos domésticos y posiblemente de otros orígenes en la medida en que estos flujos de residuos sean similares a los residuos domésticos”
2. La Ley 22/2011 de 28 de julio, de residuos y suelos contaminados, nos indica que: “Antes de 2020, la cantidad de residuos domésticos y comerciales destinados a la preparación para la reutilización y el reciclado para las fracciones de papel, metales, vidrio, plástico, biorresiduos u otras fracciones reciclables deberá alcanzar, en conjunto, como mínimo el 50% en peso”

El artículo 47 de la citada ley contempla sanciones de hasta 1.750.000 euros en el caso de infracciones muy graves en el incumplimiento de la normativa.

3. Por otra parte, según estudios recientes, publicado en prensa, en España se recicla el 29,7% y en la Comunidad de Madrid el 20% de todos los residuos urbanos. Desconocemos el dato concreto para San Sebastián de los Reyes, y nos remitimos a una pregunta presentada en registro y que esperamos sea resuelta al final de este pleno.
4. Según diferentes estudios, el 40% de la bolsa de basura media se compone de residuos orgánicos, es decir, que si somos capaces de tratar correctamente estos residuos orgánicos, estaremos atajando la mayor parte del problema y acercándonos, si no superando con creces, el objetivo exigido por la Unión Europea para finales de año.
5. Dichos residuos orgánicos tratados de forma conveniente, pueden suponer una fuente de riqueza y empleo para el municipio, mediante la creación de abonos y de biometano, gas cuya combustión produce energía que puede ser comercializada y reutilizada. En el caso de no tratarse de forma adecuada, tal como estamos haciendo ahora mismo, este metano se genera en los vertederos de forma espontánea y multiplica por 25 el efecto invernadero respecto a las emisiones de CO<sub>2</sub>, según denuncian colectivos ecologistas.
6. Reduciendo nuestro nivel de residuos orgánicos enviados, como miembros de la Mancomunidad del Noroeste, al saturado vertedero de Colmenar Viejo, estaremos evitando contribuir al aumento de fugas de lixiviados con contaminantes al subsuelo, con impredecibles consecuencias a medio y largo plazo para todo el Parque Regional de la Cuenca Alta del Manzanares.
7. Por último, pero no menos importante, nos gustaría señalar la conveniencia de que los planes concienciación medioambiental suelen ser más eficaces cuanto repercuten un beneficio directo para el productor de residuos, ya sea un pequeño o un gran productor y nos interesaría destacar la promoción del concepto de que “Quién recicla bien, paga menos”.

**POR TODOS ESTOS MOTIVOS, INSTAMOS AL GOBIERNO MUNICIPAL A LA SIGUIENTE:**

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL:**

- Que se establezcan los elementos presupuestarios adecuados para la implantación en la vía pública del contenedor exclusivo para residuos orgánicos, así como los elementos necesarios en los próximos contratos para asegurar la concienciación, recogida y aprovechamiento de dichos residuos en el municipio y de forma coordinada con la Mancomunidad del Noroeste, cumpliendo así en tiempo y forma adecuada la normativa exigida por la Directiva Europea 2008/98/CE y la Ley 22/2011.

**FDO. JUAN B. ANGULO CENJOR**

**PORTAVOZ GRUPO MUNICIPAL PODEMOS**

**FDO. JAVIER HERAS VILLEGAS**

**PORTAVOZ GRUPO MÁS MADRID-IU-EQUO**

**FDO. JUAN TORRES GARCIA**

**PORTAVOZ GRUPO IZQUIERDA INDEPENDIENTE**

**FDO. TATIANA JIMENEZ LIEBANA**

**PORTAVOZ GRUPO PSOE**

**FDO. MIGUEL ANGEL MARTIN PERDIGUERO**

**PORTAVOZ GRUPO CIUDADANOS**

**FDO. LUCIA FERNANDEZ ALONSO**

**PORTAVOZ GRUPO PARTIDO POPULAR**

**FDO. ALEJANDRO CARO MANZANERO**

**PORTAVOZ GRUPO VOX**